
 

Protokoll Familienbeirat 
  Datum 15.06.2023   Uhrzeit 20:00 – 21:53 Uhr 

  Ort 

Seminarraum im Kinder- und 
Jugendhaus “Alte Feuerwache“, 
Johannisstraße 5, 61231 Bad 
Nauheim & Microsoft Teams-
Meeting 

Protokoll Nico Bayer 

 
 
Agenda 
# Thema  
1 Wahl 2. Vorsitz Frau Metz 
2 Rückblick Familienfrühstück und Kommunikation allgemein Frau Metz 
3 Inklusionswoche (wollen wir aktiv unterstützen und Präsenz 

zeigen) 
Frau Metz 

4 Zusammenarbeit Familienbüro Frau Metz 
5 Bericht der Stadt Frau Noll 
6 Bericht des Familienbüros (EVA Mobil) Herr Mokhfi 
7 Verschiedenes 

- Ausscheidende Familienbeiratsmitglieder zum Ende 
des Kita- bzw. Schuljahres! 

- Status zum Thema Zusammenarbeit der Stadt mit den 
Nachbarkommunen bezüglich des Personalmangels in 
den Kitas. 

- Drachenfest: Wie wollen wir uns beteiligen und wer 
kann dies organisieren? 

 

 

1. Einführung 
Begrüßung 

- Nicole Metz begrüßt die Anwesend sowie die via Teams zugeschalteten Teilnehmer zur 2. 
Sitzung des FB in diesem Jahr. 

 

Vorstellung der neuen Teilnehmer 

- Petra Michel: Mitglied im Magistrat und zuständig für Jugend, Familien und Senioren à 
Dezernentin für den FB 

- Steffen Hensel: Vorsitzender Ausschuss Soziales, Jugend und Senioren (Sozialausschuss), 
Mitglied im Hauptfinanzausschuss 

o Der FB sollte regelmäßig an den Sitzungen des Sozialausschuss teilnehmen. Dort 
werden relevante Themen für den FB besprochen. 

o Der FB kann dort auch eigene Themen einbringen. Rederecht ist immer gewährt und 
muss nicht extra beantragt werden. 

o Sondersitzung des Sozialausschuss am 6.7. à FB plant die Teilnahme. 

2. Rückblick Familienfrühstück und Kommunikation allgemein 
- Die Kommunikation and Mitarbeit im FB kann verbessert werden. Beispielsweise gibt es 

wenig bis keine Rückmeldungen. 



o Beispiel „Walking Bus“ (Fokusgruppe Grundschule). Eltern begleiten Kinder in 
Gruppen auf dem Weg zur Schule. Frau Noll: Erster FB hat dies damals erstmals 
eingebracht. Frage ist, ob es dieses Jahr wieder gemacht werden kann und ob der FB 
Interesse hat, dies zu organisieren. 

o Beispiel: Familienfrühstück à wenig bis keine Beteiligung durch Mitglieder des FB. 
Frau Damm: Kommunikation dazu war nicht klar und muss in Zukunft besser 
kommuniziert werden. Es war unklar, ob Unterstützung notwendig ist oder nicht. 

- Frau Metz: Brauchen wir effizientere Kommunikation, e.g. via Messanger? Dominik: E-Mail ist 
das richtige Medium, Messanger werden nicht von allen Mitgliedern akzeptiert und 
verwendet. 

- Frau Damm: Hat auch mit den virtuellen Meetings zutun. 
- Herr Bayer: Die Erwartung an die Mitarbeit im FB werden in den Kitas auch teilweise falsch 

dargestellt à Imagevideo des FB, um klarzustellen, worum es geht, was die Aufgaben sind 
und dass man auch die Möglichkeit hat sich einzubringen, um Dinge zu bewegen à der FB 
wird im Sozialausschuss beachtet und es wird zugehört. 

- Ideen zur Verbesserung der Kommunikation und Beteiligung: 
o Für die verschiedenen Events (2-3 im Jahr) sollten jeweils ein „Kümmerer“ 

identifiziert werden und wenn notwendig eine kleine Arbeitsgruppe gebildet werden 
o Wir sollten versuchen unsere Termine frühzeitiger bekannt zu machen 

§ Zuständiger Sozialausschuss trifft sich 5-mal im Jahr. Die Termine können 
online eingesehen werden. Es macht Sinn, dass sich der FB vor den Sitzungen 
des Sozialausschuss trifft, um mögliche Beiträge zu besprechen. 

o Frau Berthold: Wir sollten uns öfters treffen (z.B. alle 2 Monate), teilweise mit und 
ohne Stadt 

o Herr Hensel: Es macht Sinn zwischen schneller/dynamischer Kommunikation und 
dem Austausch von Information zu unterscheiden à Trello könnte hier eine gute 
Hilfe sein 

o Frau Noll spricht die städtischen Kitas noch mal an, um den FB besser darzustellen 

3. Bericht der Stadt (Frau Noll) 
- Bad Nauheim spielt findet dieses Wochenende in der Trinkkuranlage statt. Dort wird auch die 

Deutsche Brettspielmeisterschaft ausgetragen. 
- Sparkling Vibes am 8.7. im Usa Wellenbad 
- 18.7. Seniorenausflug an den Rhein Vorverkauf startet nächste Woche 
- Bericht aus dem Magistrat 

o Trägerschaft für die Kita auf dem Hohenstein wurde vergeben. Finale Zustimmungen 
sollten in den nächsten Wochen kommen. Kita auf dem Hohenstein kann aufgrund 
der Umbauarbeiten aber erst Anfang 2024 in Betrieb gehen. Es kommt zu 
Verzögerungen wegen Ausschreibungsverfahren und Handwerkermangel. 

- Ferienspiele: Es gibt Verunsicherung aufgrund des neuen Konzeptes – in diesem Jahr wird 
dies erstmal von einer Firma („Xund ins Leben“) durchgeführt. 

- Inklusionswoche vom 1. – 8.7. à bitte machen Sie Werbung 

 

4. Bericht des Familienbüros (EVA Mobil, Mohamed Mokhfi) 
- Fachdienst Soziales und Gesundheit 
- EVA Programm Betreuung à Begleitung der Familien ab der Geburt 

https://trello.com/home
https://www.xundinsleben.at/


- Kontakt mit den Familien wurde früher durch direkte Besuche gemacht, aktuell nur 
schriftlich. Ehrenamtliche Hilfe und Unterstützung ist immer willkommen. 

- Organisation von Events wie BN spielt, Drachenfest, etc. 
- Familienbüro Bad Nauheim ist Anlaufstelle für Familien, nicht nur bei Problemen 
- Erste Inklusionswoche der Stadt vom 1. – 8. Juli 

o Raum für Begegnungen, verschieden Einrichtungen sind eingebunden à Kontakt: 
Ute König und Familienbüro 

o Am 2.7. wird es einen Neugeborenen Empfang geben à FB ist gerne eingeladen dort 
teilzunehmen, auch gerne mit einem eigenen Stand 

- Auch auf dem Drachenfest kann eine gemeinsame Aktion mit dem FB geplant werden 
o Frau Noll: Für solche Zwecke gibt es auch einen Aufsteller des FB 

5. Wahl 2. Vorsitz 
- Die aktuelle 2. Vorsitzende Nicole Bechmann kann das Amt aufgrund persönlicher Gründe 

nicht weiter ausführen.  
- Nicole Metz bedankt sich für die geleistete Arbeit und das Engagement. 
- Katharina Berthold ist bereit, das Amt zu übernehmen. Weitere Freiwillige gibt es nicht. 
- Katharina Berthold wird einstimmig gewählt und ist mit sofortiger Wirkung die 2. Vorsitzende 

des FB. 
- Herr Bayer gibt diese Information an Frau Schneider weiter. 

 

6. Verschiedenes 
- Nächstes Treffen des FB (intern) 

o Vor den Sommerferien 
o Themen: Arbeitsgruppen, Kommunikation 
o Idealerweise an einem Mittwoch, dann könnte das Jugendhaus genutzt werden 
o Der FB Vorstand bespricht dies und lädt ein 

- Ausscheidende Familienbeiratsmitglieder zum Ende des Kita- bzw. Schuljahres! 
o Frau Noll: Rückmeldungen aus den Kitas bezüglich neuer oder ausgeschiedener FB 

Mitglieder ist teilweise lückenhaft. Auch die Wahl der FB Mitglieder auf 2 Jahre ist 
ein Problem, wenn Kinder vorzeitig die Einrichtungen verlassen oder wechseln. 
Daher die Frage in die Runde, ob Änderungen zum neuen Schuljahr bereits bekannt 
sind. 

o Maren Damm (wegen Wechsel von U3 (Kinderkrippe Villa-Bach) nach à Ü3) und 
Christiane Konschake (KiTa am Haingraben) werden zum neuen Schuljahr aus dem FB 
ausscheiden. 

o Frau Damm und Frau Konschake: Bitte individuell Rückmeldung an Frau Schneider 
(christine.schneider@bad-nauheim.de) bezüglich des Ausscheidens aus dem FB 

- Herr Bayer wird die fehlenden Liste der Anwesenden der letzten FB Sitzung mit Frau 
Schneider klären 

- Her Bayer wird den Link zum online Protokoll per Mail verteilen (https://www.bad-
nauheim.de/de/lebenswert/kinder-jugend-familien-senioren/familienbeirat) 

- Status zum Thema Zusammenarbeit der Stadt mit den Nachbarkommunen bezüglich des 
Personalmangels in den Kitas  

o Frau Noll: Es wurde gemeinsam mit Nachbarkommunen ein Brief aufgesetzt und an 
das Sozialministerium geschickt. Darin wird noch mal auf die Lage des 
Personalmangels in den Kitas hingewiesen und Vorschläge gemacht, z.B. Anpassung 

https://www.bad-nauheim.de/de/lebenswert/kinder-jugend-familien-senioren/familienbeirat
https://www.bad-nauheim.de/de/lebenswert/kinder-jugend-familien-senioren/familienbeirat


des Fachkraftschlüssel, Einsatz ausländische Erzieher und damit verbunden ein 
vereinfachtes Verfahren der Anerkennung 

- Ferienspiele 
o Findet in dieser Art und Weise das erste mal statt à mehr Informationen wären 

wünschenswert. Beispielweise ist das Programm unklar und wie sich in den Wochen 
unterscheidet.  

o Frau Noll: Das Programm ist bewegungsorientiert und wird von der Firma „Xund ins 
Leben“ durchgeführt. Es wird in den einzelnen Wochen ähnlich sein aber nicht gleich. 
Die Kommunikation dazu fand über den Newsletter statt und nicht über den FB. Die 
Firma hat viel Erfahrung. 

o Herr Mokhfi: Rückmeldung ist sinnvoll, um die Veranstaltung in Zukunft zu 
verbessern. 

- Kita Ausbau 
o BN Süd wird 2024 eröffnet werden. Frau Berthold: Ist die Baugenehmigung 

mittlerweile erteilt? Frau Noll: Sollte vorhanden sein. Die Kita wird auf dem gleichen 
Grundstück, direkt neben der aktuellen Kita errichtet werden. Das Projekt hat große 
Zustimmung aus der Politik. 

- Anmeldung für Krippenplätze 
o Aktuell ist die Anmeldung erst aber der Geburt möglich. Gibt es eine Möglichkeit, 

dies in Zukunft auch bereits vor der Geburt zu machen? 
o Frau Noll: Der Zeitpunkt der Anmeldung hat keinen Einfluss  
o Aufgrund der aktuellen Auslastung der Kitas ist es in der Tat so, dass es für Kinder, 

die beispielweise Anfang des Jahres geboren sind, schwieriger ist einen Platz zu 
bekommen, da der Platz dann über mehrere Monate freigehalten werden muss. Der 
Stadt ist dieses Problem bewusst à Die Stadt sollte diesen Prozess überdenken. 

o Der offizielle Weg ist die online Anmeldung. In der Praxis ist dies aber nicht 
ausreichend und ein persönliches Gespräch ist in der Regel immer notwendig. Frau 
Noll: Die Vergabe von Plätzen berücksichtigt in der Regel die folgenden Punkte: Alter, 
Geschlecht, Geschwister, soziale Aspekte. 

 

Die Sitzung endet um 21:53 Uhr. 

https://www.xundinsleben.at/
https://www.xundinsleben.at/

